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磨合渐入佳境
继前一天以20分的优势大胜两届欧冠最

佳防守球员塔瓦雷斯领先的佛得角队之后，中
国男篮迎来了主场作战的意大利队。作为2022
年篮球欧洲杯的八强球队，意大利队曾经战胜
过约基奇坐镇的塞尔维亚队，实力可见一斑。

在这场颇具锻炼价值的比赛中，中国男篮
除了开局阶段打出过一波11比4的高潮之后，此
后时间段的表现并不尽如人意。在对方大部分
时间段考察板凳球员的情况下，中国男篮在技
术能力、身体对抗和战术意识方面均与意大利
队有着较为明显的差距。根据统计，中国男篮
整场比赛出现了多达17次失误，其中大部分是
较为业余的走步违例，这多少折射出了球队在
高压环境比赛中的能力尚有不足。

虽然输掉了比赛，但对于关心和支持中国
男篮的球迷而言，最为关心的还是李凯尔的竞
技表现和身体状态。受困于眼部伤势的影响，
李凯尔此役戴上了护目镜出战。在替补上场后
不久，他便接到了王哲林的传球，空切上篮得
手，而这也是他在NBA比赛时最为拿手的进攻
方式。不难看出，李凯尔在比赛中有意识地在
寻求与队友之间的配合，但鉴于他和球队真正
合练的时间不足一周，因此还需要更多的训练
和比赛来建立彼此之间的化学反应，“我们需要

的是进攻上的信心，对比赛更好地理解，还要再
多看录像。球队全员集合在一起不过7到 10
天，更多的训练与比赛会帮我们找到更好的状
态。”

值得一提的是，此役中国男篮主帅乔尔杰
维奇因为对裁判的判罚表示不满，在下半场连
续领到两次技术犯规，被驱逐出场。对于这样
的突发情况，李凯尔表示在这种时刻大家应该
打得更加努力，“这一次我们没能做到，但我相
信有了这次的经历，下一次大家会做得更好。”

球队可圈可点
与意大利队的比赛，无疑让中国男篮看到

了与世界强队之间的差距。但回顾球队欧洲拉
练迄今为止的表现，这支球队的提升可以用“肉
眼可见”来形容。

在前往意大利之前，中国男篮分别与克罗
地亚、斯洛文尼亚和埃及三支球队进行了四场
热身赛，取得了1胜3负的战绩。转场至意大利
之后，球队迎来了非洲黑马佛得角队的挑战。
从人员结构和整体打法而言，佛得角队与中国
男篮的同组对手南苏丹有着不少相似之处，而
最终球队在比赛中呈现出的内容也让球迷们感
到相当满意。整场比赛，球队的进攻都运转得
非常流畅，外线手感也相当火烫，投出了21中11

的表现。“球队在防守端的表现可圈可点，场上
球员付出了百分之百的努力，但仍有提升空
间。”乔尔杰维奇说道。

根据安排，中国男篮将在近日前往德国，与
德国、加拿大等球队进行两场热身赛。随后，球
队将于8月18日在深圳，同新西兰和塞尔维亚
进行交手，而上述这四场比赛也将是球队出发
前往比赛地菲律宾之前的最后热身机会。

从意大利的两场热身赛中不难发现，中国
男篮的12人名单已经初现端倪。内线方面，周
琦、王哲林和胡金秋已经锁定了自己的席位，锋
线则由李凯尔、张镇麟、崔永熙和朱俊龙担当，
后卫线上基本由赵继伟、赵睿和方硕三人进行
轮转。这意味着剩余的两个席位将在周鹏、贺
希宁、孙铭徽、曾凡博、余嘉豪和付豪之间产生。

除此之外，主帅乔尔杰维奇也在比赛中有
意识地尝试着不同的轮换阵容，尤其是在李凯
尔的使用方面，很好地发挥了其三、四号位摇摆
人的特点。“目前无论是在场上还是场下，我都
和队友保持着良好的沟通，但在比赛中有时会
遇到一些语言障碍。我相信通过一场场热身
赛，可以和队友产生更好的默契。”李凯尔说道，

“我与队友相处很好，每个人都热烈欢迎我。这
对我很有帮助，这让我可以更快地融入球队。
现在就是专注于当下，尽自己所能做好该做的
事情。”

距离男篮世界杯开幕不到一个月的时间，李凯尔终于迎来了个人代表中国男篮的首秀。在意大利特
伦蒂诺杯冠军赛决赛中，他出战19分钟，拿到11分和6个篮板。尽管中国男篮最终以61比79不敌意大利
队，但李凯尔的初次亮相还是给外界带来了不少期待。 本报记者 薛思佳

首秀11+6！冲击世界杯，李凯尔加速磨合

本报记者 葛敏

什么人能迅速且同时登上微博和
推特热搜双第一？8月4日，这个问题
有了答案。

日本花样滑冰名将、两届冬奥会
冠军羽生结弦4日晚通过工作室发文
宣布结婚。消息一经发出，立刻引爆
网络，就连平时不关注花滑的网友也
纷纷转发表示震惊。羽生结弦没有在
声明里说明妻子的信息，但是他表示
将带着对支持者的感激之情继续滑下
去，努力把所有人的期待化作最佳的
成果。

妻子身份成谜
整篇声明中，唯一体现羽生结弦

结婚的字眼只有“入籍”两字，妻子的
名字、年龄、职业等信息一概未提。羽
生结弦表示，自己与滑冰共同生活了
24年，“特别是这几年，在新冠疫情、
自然灾害、世界形势等的影响下，在瞬
息万变的世界中，一边感受着很多东
西，一边面对滑冰，关于自己和世界，
不断地思考着各种各样的事情。”由此
可见，就像他经历艰难险阻之后，顿然
领悟，想要珍惜每一个“此时此刻”。

尽管清楚羽生结弦不提及妻子信
息是为保护爱人隐私，但大家还是忍
不住想问“她”到底是谁？羽生怎么就
突然结婚了呢？这里不得不重提七年
前，羽生结弦唯一被日本狗仔拍到过
的“绯闻女友”，他们被拍到上同一辆
车，一块出行。当时两人21岁，传闻
里的“她”与羽生结弦是同学，两人都
是体育生，一个练花滑，一个练田径。
领域不同，但对职业运动员的日常训
练、生涯规划等，彼此间更容易理解支
持，成为对方的力量。

差不多同一时期，羽生结弦与另
外两位知名花滑选手织田信成和宇野
昌磨一起上电视节目，大聊真心话。
谈到结婚话题时，羽生结弦一脸认真
地说出“想在二十五六岁时结婚”。这
句话在当时被日本媒体解读为“一个
成年人如果连具体结婚时期都想好
了，那么大概率是因为他身边已经有
了具体对象”。而在羽生结弦说出结
婚意愿后，他的朋友织田信成马上表
示“感觉你能成为超级好的爸爸”，羽
生结弦听闻喜笑颜开，织田信成接着
说道：“你很喜欢孩子呢。”

有意义的官宣时间
在日本记者高木惠看来，这次官

宣“很羽生”。去年 8 月公开练习
“Share Practice”后的采访，羽生结弦
一句“想好好珍惜、好好遵从内心”给
高木惠留下了深刻的印象。“也许，珍
惜自己的选择会让人失望，但是，我想
让自己的价值好好地体现在滑冰上。”
当时羽生结弦如是说道。

高木惠认为，如今看来“选择”有
双层含义——转为职业运动员和结
婚。在过去一年里，羽生结弦做出
了两个重大的决定，但不变的是他还
在继续滑冰，“珍惜‘自己’和‘自己内
心’，羽生今后能继续滑下去，并且在
全新的舞台上，展示出更具深度的表
演。”

羽生结弦宣布结婚喜讯的时间点
也颇有深意，8月4日是“天赦日”，据
悉这是一个上天开恩特赦、一个百无
禁忌的吉日，宜祭祀祈福、求嗣婚姻等
善举活动。今年的“天赦日”还有8月
18日和10月 17日两天，不过8月4日
这天还有“一粒万倍日”（即一颗种子
结一万倍）的最强开运好运日和“大

安”两个说法，8月4日也是今年最后
一个这样的“运势最强日”。而在东京
时间的晚上11点11分宣布婚讯，在当
地人看来“11”意为幸福的一对恋人。

“圣地巡礼”打卡祝福
仿佛如事先说好一般，在羽生结

弦官宣的次日，他的家乡宫城县仙台
市也充满了祝福的气氛。当天，市内
举行了烟花大会等盛典，为6日开启
的“仙台七夕节”预热。年轻的女性和
朋友身着浴衣走在商业街，“作为仙台
市民，很开心听到羽生结婚的消息。

恭喜你！在冬奥会等一系列赛事上都
超厉害的，一直都很支持你。”

在仙台站周边购物的60多岁女
性则表示，早上起来知道后吓了一跳，

“羽生君是仙台、宫城、日本、世界的宝
物。从明天开始仙台就是七夕节了，
包括结婚的喜事在内，我希望羽生君
能更加幸福。”

从神奈川县去到仙台观光的50
多岁女性问出所有人的心声——“对
方是谁？”她说道：“这种神秘的地方可
能也是羽生结弦的魅力所在吧。这儿
也有羽生结弦的纪念碑吗？正好去打

卡留念。到仙台的时候听到结婚消
息，真是偶然啊。”

距离仙台640多公里的神户市，
成为粉丝们“圣地巡礼”的一站。究其
原因，原来是位于神户市东滩区的弓
弦羽神社的名字和羽生结弦名字颇为
相似。这个冰迷们心中的圣地，就连
羽生本人也曾经四次到访。

该神社的宫司泽田政泰，一边回
顾与羽生的相遇，一边送上祝福。泽
田透露羽生第一次到访是在2010年
的秋天，当时15岁的他还是个稚气未
脱的少年，“从旁边的母亲那里听说了
名字，后来查了才知道他。”当时的羽
生身姿纤细，给他留下深刻印象。随
着羽生的活跃，加上媒体报道和社交
媒体的影响，“弓弦羽神社”的知名度
越来越高，神社里挂满与羽生结弦相
关的绘马 。羽生最后一次到访神社
是2017年，泽田表示：“如果能和结婚
的对象一起来参拜的话，我会很高兴
的，但是很难实现吧。我会默默地祈
祷他的幸福。”

大阪茨木市一名50多岁的女性
在接受采访时透露，自己是代理羽生
结弦超级粉丝的80多岁的母亲来参
拜的，“母亲虽然很吃惊，但是过了一
晚，从早上开始就用无酒精啤酒庆
祝，对我说‘希望你能参拜并祈求他
幸福’。”

而在网络上，有些粉丝对此事流
露出复杂的情绪。不过对于大多数欣
赏羽生结弦花滑表演的人来说，他宣
布结婚的消息令人欣喜。“我曾经难过
地想，羽生结弦到底什么时候才能真
正幸福快乐呢？为什么他要成为所有
人的神，活得这么累呢？所以听到他
结婚的消息，我震惊过后觉得很开
心。给我带来幸福和信念的人以后也
拥有幸福了。”

“冰上王子”找到了他的公主
羽生结弦官宣结婚，妻子身份成谜。网友：希望他一直幸福下去


